
Croire sans preuve ? 
Nous chrétiens d’aujourd’hui,  n’avons pas de preuves de 
l’existence de Dieu, seulement notre foi. Sommes-nous des 
naïfs ? des demeurés ou attardés d’un monde ancien ? Pas 
de preuves ? Mais la foi, c’est la décision de faire 
confiance aux témoins qui nous parlent de Dieu.  
Ces témoins ce sont les apôtres, Pierre, Jacques, Jean… 
les Evangélistes : Marc, Matthieu, Luc, Jean. Les 
contemporains de Jésus, tels que Paul, les premiers 
évêques : Ignace d’Antioche, Polycarpe de Smyrne. 
Nombreux évènements relatés par ces témoins,  
sont corroborés par des historiens dignes de foi tel 
Flavius Josèphe, écrivain juif romanisé du Ier siècle, 
qui avait connu à Jérusalem les premières 
communautés judéo-chrétiennes.  
Ainsi les chrétiens fondent et nourrissent leur foi, de 
cette Parole qui a traversé 2000 ans d’histoire,  mais 
aussi l’immense richesse des livres de l’Ancien 
Testament (Genèse, Exode, Deutéronome, les livres 
d e s  P r o p h è t e s ,  l e s 
Psaumes...) écrits, pour les 
plus anciens, 300 ans avant JC.  
Apôtres, témoins, tradition, 
Evangi les, mais aussi 
martyres, grandes figures de la foi, déclarés saints 
et saintes,  chrétiens  admirables à travers l’histoire 
et dans le monde entier, mais aussi ceux que l’on 
regarde vivre aujourd’hui.  

                   Croire,  un chemin   
Il faut désirer croire pour croire. Être curieux, chercher un 
sens à sa vie, peut amener à se poser des questions sur 
l'existence de Dieu et peut être un premier pas vers la foi. La 
recherche de foi est singulière à chaque être humain en 
fonction de sa culture, de son histoire, du contact qu’il a ou 
non avec d’autres croyants.    
Lire les Evangiles peut  éclairer sur la personne de Jésus et 
nous inviter à vivre son message. S’intéresser à la foi ouvre à 
une expérience qui met en chemin et permet de préciser ce en 

quoi l’on croit.  Lire, se former, questionner, vivre une 
retraite, participer à un  groupe de fraternité, prier : en 
fait, fréquenter Dieu et les autres chrétiens permet de 
nourrir et de faire grandir sa foi.  Car la foi,  on ne l’a pas 
une fois pour toute, elle évolue compte tenu des 
événements qui surgissent, des étapes de la vie. Bien 
sûr, il nous arrive de perdre Dieu de vue, mais lui ne nous 
perd jamais.  
Plus qu’un guide sur ce chemin, Jésus est lui-même le 

Chemin qui nous permet de 
trouver le Père, Il est la Vérité qui 
nous révèle l’Amour du Père. Il est la 
Vie déposée en notre cœur par le Père.  

croire à quoi ? croire en quoi ? 
Croire en Dieu mais surtout croire Dieu, c’est 
accorder foi à sa Parole, faire une confiance absolue 
en sa fidélité, remettre sa vie entre ses mains, 
organiser sa vie en conséquence et la transformer 
en engagement.   
Car les chrétiens ont de l’humanité et de l’homme en 
particulier, une image essentielle :  l’homme créé à 
l’image de Dieu au sein de la création signe de 
l’amour de Dieu.  
C’est ce reflet de Dieu qu’il nous arrive de frôler quand 
notre cœur est rempli de joie, quand un paysage, une 
musique, une rencontre, un évènement,  nous transporte ou 
simplement quand nous regardons avec émerveillement les 
beautés de la création.  
Nous le savons, pour aimer il faut être au moins deux : 
l’aimant, l’aimé, mais il y a aussi l’amour reçu et donné. 
Ainsi les chrétiens croient que Dieu est Un en trois 
personnes dans une communion parfaite : le Père, le Fils  
et l’Esprit, on appelle cela la Trinité.  
Les chrétiens croient que l’amour est plus fort que la mort, 
ils croient que toute justice a sa source en Dieu, ils croient 
que le pardon et la réconciliation ont le visage de Dieu 
miséricordieux, ils croient que les faibles et les petits sont 
les plus aimés de Dieu, ils croient que Dieu consolera toute 
souffrance. Ils croient que Dieu nous appelle et nous aime 
tels que nous sommes.  

Croire ça se partage . . . 
“Vous serez mes témoins”, Actes 1. 7-8  telle est la 
mission que Jésus confie à ses apôtres, à ses disciples, 
à son Église et donc à chacun de nous si nous nous 
reconnaissons comme disciple de Jésus-
Christ.  Témoigner de sa foi ce n’est pas expliquer sa foi, 
ou chercher à convertir, c’est  vivre avec l’Evangile 
dans le cœur et dans la main pour rendre 
contagieuses, la fraternité, la joie, la force intérieure, 
l’espérance. 
Si beaucoup pensent que la foi ne répond à aucun 
besoin à aucune nécessité et donc s’en détournent ou 
l’ignorent, d’autres ont le désir de découvrir la foi, de 
chercher Dieu et demandent le baptême. 

En 2023 en France, ils étaient 5463 adultes, et de nombreux 
adolescents à recevoir les sacrements de l’initiation 
chrétienne lors de la vigile pascale. C’est par rapport à 2022, 
une progression de 28 %.  
Vivre un chemin de rencontre avec Dieu c’est ce que propose 
l’Eglise catholique à ceux qui la sollicite. Chacun avec son 
histoire, ses aspirations et sa liberté, accompagné et entouré 
par d’autres chrétiens, se verra proposer les étapes de 
l’initiation chrétienne. Le parcours catéchuménal d’adulte 
donne à lire, à penser, à dialoguer, à prier.  
. . . avec les enfants aussi  
Pour qu’un enfant puisse choisir de devenir chrétien, il faut lui 
en donner la possibilité. Peut-on choisir ce que l’on ne 
connaît pas ? Les parents choisissent dans bien d’autres 
domaines de la vie ce qui est le meilleur pour leur enfant. Lui 
parler de l’amour de Dieu et lui faire connaître Jésus-Christ, 
c’est lui donner les moyens de choisir vraiment en 
connaissance de cause, c’est une occasion de le faire grandir. 
Le catéchisme ne conditionne pas à croire, il ouvre à la liberté. 

 

 

 

 

 

      Pape François 


